

平成26年第6回

幸手市教育委員会定例会会議録

召 集 期 日	平成26年6月10日(火)午前10時00分					
開 会 場 所	東公民館 会議室・講座室					
開会の日時・宣告者	平成26年6月10日(火)午前10時00分			梨本松男		
閉会の日時・宣告者	平成26年6月10日(火)午前11時35分			梨本松男		
委員出席状況	職 名	氏 名	摘 要	職 名	氏 名	摘 要
	委 員 長	梨本松男	出席	教育委員	赤川昌行	出席
	職務代理	石井澄江	出席	教育長	山西実	出席
	教育委員	巻島幸男	出席	書記:大竹孝典・熊田貴子		
議事参与者	職 名	氏 名	職 名	氏 名		
	教育次長	大澤一男				
	総務課長	木村卓朗				
	学校教育課長	森祥一				
	社会教育課長	小川伸朗				
	公民館長兼勤労青少年ホーム館長	脇谷道夫				
	図書館長	高橋彰彦				

会議事件名	顛末
<p>開 会 午前 10 時 00 分</p> <p>日程第 1 前回会議録承認</p> <p>日程第 2 議 事 議案第 2 6 号 語学指導助手の設置に 関する規則の一部を改 正する規則</p>	<p>委員長 開会を宣する。</p> <p>委員長 前回会議録の内容について質問を求める。 質疑 学校教育課長 前回の定例会でご審議いただいた議案第 2 4 号「幸手市立 小中学校 学校評議員の委嘱について」一部訂正をお願い したい。 学校評議員の任期は、最長 5 年と定めているが、今回、委 嘱する者の中に 6 年目を迎える人がいた。そこで、学校に 確認したところ、取り下げ要求があったことから、修正さ せていただきたい。 承認 全員異議なく承認。</p> <p>学校教育課長 議案書により説明する。 質疑 職務代理 「国際理解教育」とは、具体的にどのようなことなのか。 学校教育課長 5・6 年生は、副読本のようなものを使って学習している が、その他の学年は、A L T との交流を通して他国の事を 学習している。 職務代理 語学指導助手は、A L T 以外にもいるのか。 学校教育課長 本市では、A L T のみである。 職務代理 「地域レベルの国際交流活動」とは、どのようなことをし ているのか。 学校教育課長 A L T が、市内の国際交流協会とタイアップして活動して いる。</p>

<p>専決報告第6号 教育長の専決処理に対する報告について</p>	<p>職務代理 A L T は、語学指導だけでなく、国際理解教育にかかる様々な教育分野についても指導できる人材なのか。</p> <p>学校教育課長 基本は語学指導だが、A L T との交流の中で、ネイティブな英語に触れるほか、A L T の出身国を知るといふ部分で国際理解教育の指導と捉えている。</p> <p>巻島委員 高学年の語学指導だけでなく、低学年もA L T との交流を通じて、国際理解を深めるといふ意味合いでの本議案の提出でよいか。</p> <p>学校教育課長 そのとおりである。</p> <p>赤川委員 国際交流活動について「地域レベルの」との表記があるが、必要あるのか。</p> <p>教育長 推察するに、国を窓口にして語学指導の招聘事業が開始されたときに、国でやる事業と地域でやる事業という意味でレベルという表現を使ったのではないか。</p> <p>職務代理 国際理解教育は、非常に幅広くなってきたので、A L T だけではなく、グローバル社会に向けた幅広い教育を推進していただきたい。 採決 全員賛成により原案どおり議決。</p> <p>総務課長 臨時職員及びパート職員の任免（給食栄養士）について説明する。</p> <p>学校教育課長 幸手市体力向上推進委員会委員の委嘱について説明する。 質疑</p> <p>職務代理 昨年は、ロードレース大会が台風の影響で中止になったと思うが、決定権は体力向上推進委員会にあるのか。</p> <p>学校教育課長 ロードレース大会は、教育委員会の主催となるので、推進委員会のご意見を参考にしながら、最終的には教育委員会</p>
--	--

<p>日程第3 行政報告 1 教育長報告</p> <p>2 事務局からの 主要な報告</p>	<p>で決定する。</p> <p>赤川委員 体力向上推進委員と教員が協力しながら、市や各校の課題を具体的に分析し、プラスの方向に向かうよう取り組んでいただきたい。</p> <p>教育長 平成26年第2回幸手市議会定例会一般質問（教育関係等）に対する答弁要旨について説明する。</p> <p>質疑 職務代理 吉田幼稚園は、少子化になる中、地域に根付いた素晴らしい幼稚園であり、建物も木造で趣がある。しかし今後、存続して伸ばしていくのか、はたまた先細りとするのか、将来性について見通しを立てなければならない時期に来ているのではないかと考えている。 次に、6月2日に出席した埼玉縣市町村教育委員会研究協議会の中で所沢市が、スピーディな情報に頼らないノーメディアの取組を行っているとの話があった。学校のICT環境整備の必要性は感じるが、他市の事例も参考にしながら進めていただきたい。</p> <p>学校教育課長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 校長候補者選考及び教頭候補者選考に係る受験予定者数(幸手市) 2 「平和の作文」選考結果(人権推進課) 3 平成26年度における教科用図書展示会の開催 4 6月11日以降の主な行事 5 吉田幼稚園の5月の行事 6 吉田幼稚園の6月の行事予定 <p>について資料により説明する。</p> <p>社会教育課長</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 6月からの主な行事予定 2 幸手市囲碁連盟の設立 3 (仮称)幸手市立図書館香日向分館開設スケジュールの変更及び愛称の募集 4 体育施設利用状況 <p>について資料により説明する。</p>
--	---

公民館長兼勤労青少年ホーム館長

- 1 5月の主な行事
- 2 6月の主な行事予定
- 3 各公民館の5月利用状況
について資料により説明する。

図書館長

- 1 5月利用状況
- 2 6月事業予定
について資料により説明する。

質疑

赤川委員

校長候補者選考及び教頭候補者選考について、今年新たに受験した人数を伺う。

学校教育課長

校長2名、教頭1名。

赤川委員

体育施設の利用人数や件数が、昨年と比べて減少している施設があるが、これに対する対策や考えを伺う。

社会教育課長

市民文化体育館については、トレーニング室の利用が減少しているので、出来るだけ多くの方に新たに利用していただけるようPRをしなければならぬと考えている。また、定期的にご利用いただいている方にも、継続してご利用いただけるような工夫もしていかなければならないと考えている。指定管理者と協議し、対策案を検討していきたい。

赤川委員

総合公園の利用人数や件数が大幅に減っていることについてはどうか。

社会教育課長

テニスコートは、個人の利用分が大きいですが、新規利用者の拡大も含めたPRが必要だと思う。球場や陸上グラウンドについては、団体の利用が多く、団体の規模に応じて人数が多少ばらけてしまう部分もあると思うが、相対的に件数を増やしていかなければ、人数の拡大に繋がらないと思うので、球場ということで用途は限られるが、出来るだけ多くの団体に利用していただけるよう働きかけをしていきたい。

<p>日程第4 協議事項 次回定例会の日程 について</p> <p>日程第5 その他</p>	<p>職務代理 教頭候補者選考の受験予定者数が、昨年と比べて5人少ないが、その背景を伺う。</p> <p>学校教育課長 要因としては2点ある。1点目は、受験対象年齢は35歳以上だが、この年代の教員が少なくなってきたこと。2点目は、倍率が低くなってきたため、昨年受験した人が多く受かったということがあげられる。</p> <p>職務代理 オープン参観は、全ての学校で実施しているのか。</p> <p>学校教育課長 各学校長の判断で実施している。</p> <p>職務代理 水痘が、幼稚園で流行っているとのことだが、小学校は大丈夫なのか。</p> <p>学校教育課長 特に報告はあがっていない。</p> <p>職務代理 さって子ども大学は、大学生と子供たちが触れ合う機会はあるのか。</p> <p>社会教育課長 子ども大学は、大学と地域との連携ということで、市内の子供たちに大学の授業を体験してもらう事業なので、大学生との触れ合いはない。</p> <p>職務代理 所沢市にある東京学芸大学や淑徳大学では、子供たちが触れ合う機会を設けているそうなので、参考にしてみようか。</p> <p>委員長 各委員の意見を調整した結果、次のとおり決定する。 第7回教育委員会定例会 日時 平成26年7月8日(火)午前10時～ 場所 西中学校 会議室</p> <p>学校教育課長 5月17日(土)、24日(土)に開催された小・中学校運動会は、教育委員の皆様にご臨席いただき、お礼申し上げます。</p>
--	--

<p>閉 会 午前 11 時 35 分</p>	<p>職務代理 先日、いじめ防止基本方針を 84 校が未策定との報道があったが、幸手市はどうか。</p> <p>教育次長 報道にあったのは、各学校で作るいじめ防止基本方針のことで、前年度中に作らなければならないとなっていたことから、市内の全校で既に策定済みである。 現在は、市で作る基本方針について、ご意見を頂戴したく、前回の定例会で教育委員の皆様以案をお配りしたところである。ご意見があればお伺いしたい。</p> <p>職務代理 いじめに対して、何が課題で、何が問題かを把握し、基本方針を踏まえて私たちが、具体的にどういった取り組みをしていったらよいのかをスピーディに考え、ひとつひとつ取り組んでいかなければ、単なる絵に描いた餅になるかもしれない。</p> <p>巻島委員 いじめの定義については、2007年の安部内閣の時に初めてできた定義だと思う。それから7年経って、いじめの質が変わってきている。全ての児童・生徒に「いじめは犯罪なんだ。」という意識をもって指導をしていかないと、危機感が伝わらないと思う。 また、地域・家庭・PTAとの連携とあるが、連携する機会や場所を設け、どのように連携していくかが大事なので、言葉だけで終わらないようにしてほしい。</p> <p>教育次長 参考にさせていただく。</p> <p>委員長 閉会を宣す。</p>
------------------------------------	--

<p>他 特 に 重 要 と 認 め る 事 項</p>	<p>な し</p>
	<p>上記会議の顛末を記載し相違ないことを証するため、ここに署名する。</p> <p style="text-align: right;">平成26年 7月 8日</p> <p style="text-align: center;">委 員 長 梨 本 松 男</p> <p style="text-align: center;">署 名 委 員 石 井 澄 江</p> <p style="text-align: center;">署 名 委 員 卷 島 幸 男</p> <p style="text-align: center;">署 名 委 員 赤 川 昌 行</p> <p style="text-align: center;">署 名 委 員 山 西 実</p> <p style="text-align: center;">会議録調整職員 大 竹 孝 典</p>